

Aller et pardonner

Chers frères et sœurs,

Lorsque nous parlons du Saint-Esprit, nous pensons souvent aux sept dons (*la sagesse, l'intelligence, le conseil, la force, la science, la piété, la crainte*) qu'Il accorde par le sacrement de Confirmation. Parfois, nous sommes comme des destinataires passifs. Et il semble que les grâces qu'il a données n'aient aucun effet sur nos vies. C'est vraiment une idée fautive. En effet, l'Esprit Saint est la source d'une vie intense, la jeunesse de l'Église et de chacun de nous, la force de renouveler le monde.

La première lecture que nous avons entendue montre à quel point la puissance de renouvellement du Saint-Esprit est puissante. Il est comme un vent puissant. Il est comme un feu ardent. Ce vent et ce feu ont réveillé l'énergie cachée des pêcheurs sans instruction, les transformant en personnes qui changent le monde. Recevoir le don du Saint-Esprit, c'est recevoir la commission d'agir. Dans l'Évangile que nous venons d'entendre, Jésus résume cette mission d'action en deux missions importantes : **aller et pardonner**.

La première mission que Jésus a donnée à ses disciples quand il leur a donné le Saint-Esprit était d'ALLER. Il a dit : « Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie ». Recevoir le Saint-Esprit, c'est être envoyé. Le Saint-Esprit est la force qui nous permet d'agir. Il ne peut être confiné dans des pièces fermées. Il n'aime pas les âmes enfermées dans la morosité et l'ennui. Partout où il va, il ouvre la porte de la maison. Ouvert pour recevoir de nouvelles brises fraîches. Ouvert pour accueillir tout le monde dans la joie. Et surtout, être ouvert à la possibilité d'aller vers les autres. On peut imaginer qu'une vie sans communication serait pauvre, flétrie. Une âme égocentrique aura du mal à trouver le bonheur. Aller nous rendra riches et forts. Partir n'est pas errer sans but, mais aller là où le Saint-Esprit veut nous envoyer. Les endroits où le Saint-Esprit veut que nous y allions sont « pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres, pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux captifs la délivrance, et aux aveugles le

recouvrement de la vue, pour renvoyer libres les opprimés, pour publier une année de grâce du Seigneur » (Lc 4, 18-19). Le Saint-Esprit ouvrira la porte de l'égoïsme. Il défoncera la porte de l'orgueil. Il fortifiera les âmes timides. Il balayera toutes les couches de poussière et de mousse. Il remplira nos âmes d'une nouvelle source de vie, nous aidant à être désireux d'aller sur la route.

La deuxième mission que Jésus a donnée à ses disciples quand il leur a donné le Saint-Esprit était de PARDONNER. Il a dit : « À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus ». Le pardon et la réconciliation sont toujours des appels urgents dans le monde, à tout moment. Dans le monde dans lequel nous vivons, les guerres, les divisions, les conflits se produisent presque tous les jours. Les humains sont imparfaits, donc vivre ensemble, c'est avoir des désaccords et des conflits. Imaginons, si à chaque fois qu'il y a un conflit, nous éliminons un ami, alors peut-être que nous nous retrouverons sans amis. On ne peut pas vivre seul. Chacun a besoin de l'autre. Vivre ensemble est une nécessité. Par conséquent, le pardon et la réconciliation sont extrêmement nécessaires. La réconciliation consiste en deux actions : s'excuser et pardonner. Ces deux choses sont difficiles à faire, car chacun porte en lui son « moi ». S'excuser est difficile, pardonner l'est encore plus. Par conséquent, la réconciliation exige beaucoup de la grâce du Saint-Esprit.

Saint Jean-Paul II est vraiment un exemple lumineux pour chacun de nous. De son vivant, il était un brillant exemple de tendre la main aux autres. Sa vie a été un voyage inlassable. Malgré son âge avancé et sa santé fragile, il s'est tout de même mis en quête d'atteindre tous les peuples et tous les pays. Il a interagi avec toutes les personnes sans distinction de religion, de couleur, de langue. Il est allé même à ceux qui s'opposaient, discordaient et étaient hostiles à lui. En particulier, il a fait quelque chose que nous voyons rarement dans l'histoire de l'Église. C'est-à-dire qu'il a reconnu publiquement les erreurs de l'Église et qu'il

Homélie du Dimanche de Pentecôte 2023

s'est excusé au nom de l'Église pour demander le pardon de tous. Et peut-être qu'à partir de là, les problèmes d'abus dans l'Église ont commencé à faire davantage parler d'eux et se sont peu à peu révélés. Il s'agit bien d'une action de l'Esprit Saint pour purifier l'Église. Saint Jean-Paul II a été béni par le Saint-Esprit, alors il a osé sortir et faire la paix avec tout le monde. C'est cet acte d'humilité qui renouvelle peu à peu l'Église.

Chers frères et sœurs,

Dans la vie de tous les jours, chacun de nous a aussi des départs. Il peut s'agir de quitter la maison, la ville, le pays où nous vivons pour voyager ou faire un pèlerinage. Ces départs sont très bons, cependant, il y a aussi d'autres départs qui sont aussi très significatifs, comme aller vers les petits, les pauvres, les abandonnés, les malheureux, les gens qui ne sont pas favorisés, ceux qui s'opposent à nous, même ceux qui nous font du mal. En allant vers eux, nous aurons l'occasion de semer et de devenir des témoins du pardon. Nous pardonnons aux autres pour que les autres nous pardonnent aussi, pour que nous méritions tous de devenir enfants de Dieu.

Frères et sœurs,

Le Saint-Esprit veut renouveler l'Église. Cependant, l'innovation doit commencer par chacun de nous. Le Saint-Esprit renouvellera la face du monde, mais le renouveau doit commencer par chaque personne. Ouvrons nos cœurs au don du Saint-Esprit et coopérons avec enthousiasme à son plan.

Saint-Esprit, renouvelle mon cœur. Amen.

P. Fx. Phan Van Duong